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一、什么是社群

什么叫社群？很多人可能对社群都有自己的一些定义！为什么说社群这两年突然就火了呢？是因为社群它本身是一个圈子，然后往期的时
候或者是往常的时候这个圈子，如果说你想见一面，受一些时间和地域的差异，费时间，也费精力。但是自从有了微信这个功能之后，交
流变得特别简单，圈子在一起的粘性会比较大。所以你也发现，社群是随着微信推出之后，变得特别特别火。

这个是我理解的社群，可能每个人都有定义，这是我给它的定义。就是你可以简单的理解，社群就是社会上的一群人，但是这群人不是一
群简单的人，是拥有了相同属性的或者是有相同标签的这种人在一起组建了一个圈子，这个圈子里就可以理解为社群。



微博的传播特点

社群是基于圈子传播，然后拥有相同属性的人在一起构成了圈子。那这个圈子、这个属性，其实就是标签。我们每个人身上都会有很多标

签。举一个例子，假设一个女人，她是一个创业的女人，是一个怀孕的创业的女人，在亚运村生活的，计划买房子的，然后创业项目是社
区OTO的，这样一个人她本身具备了很多这种标签，包括她是一位女性，她正在创业，她怀孕了，而且在亚运村生活，还要做社区OTO，
那不管她在跟每一个拥有这些标签的圈子做一些结合或者是打交道的时候，都会有一些好的结合点或者是有共同的这种话题。

二、内容微博微信的宣传特点

刚刚提到就是社群这两年的火爆是随着微信的推出而做起来的，但是我们看一下社群的本质，它是拥有相同属性的一群人在一起，那其实
在微博从最早的是2009年比较火的时候，到2010、2011年的时候其实也已经有些苗头了，所以我们先看一下微博和微信的两者的一些区
别。

今天分享的话题，就是通过一些好的社群的传播方式能够让产品或者品牌有更好的知名度能够传播出去，那之前的时候，可能在2012年左
右的时候，我们每一个企业都想到说要做一个微博账号，然后我要去认证它，去不断的去涨粉。

微博当时我们可能想的就是申请一个微博号，然后要很涨粉，那个时候我们一直在想是不是我的粉丝足够多，后面在上面发一条消息，就
会被推广和被传播的次数很多。所以当时就是一些产品上线之后，第一时间就是要做一个微博账号。但是微信推出之后，可能我们更多的
是说要去做一个微信公众号，然后去丰富里面的内容，去传播等等，所以先讲一下微博跟微信的这种区别。



首先是微博，上图是我随手的画的。其实这里应该配张高大上的图片，还是应该用心做的，然后发现做出一张这样的图片比较费时间，就
随手就画了一个。这张图最上面是一个圆点，然后分射出很多很多很多很多线，有些线会有一个叉点。讲一下这个图片的概念，就最上面
的圆点可以理解为是一个大V或者是一个拥有很多粉丝的微博帐号，然后他发出内容之后，会传播到很多很多的粉丝消息里面，如果说他
的粉丝里面有一些愿意转发了，而且刚好是有一定粉丝量的，他的粉丝看到之后再进行二次转发，图中分叉点就是这个意思。

基于微博的这种传播方式，可以理解为微博的传播特点是一对多的，即从一个点出发要辐射到或者散发到很多点。基于这个特点，微博的
本质已经不再是社交了，而变成了媒体。这就是为什么说微博前面一段时间特别特别火，然后现在微信推出之后，它不行了。那如果这个
产品本身具有很强的生命力，它是不会被谁打败的。那既然没有这样子，说明它是有些必然的。那个时候可能人人都在用微博，你发现每
天都有人关注你，然后你就很开心多了一个粉丝，特别关注的特别在意的就是粉丝有多少，淘宝上有卖这种粉丝的，有一些人就会出于虚
荣心而去购买。

上图就是做一个小的总结，微博特点是一对多，然后基于这个特点微博的本质其实是媒体。微博的关系，它是基于就是喜欢某一个人或热
爱某一件事或者喜欢某款产品，它一定是某一个“一”，很多人对某一件事某一个人情有独钟才形成了微博这种关系，这样我们可能才会
共同去关注一个大V，加一个微博账号。

微博的这种关系，是一种弱关系。弱关系主要体现在粉丝和关注对象的关系，以及粉丝和粉丝之间的关系。



微信的传播特点

粉丝和关注对象的关系，举个小米的例子。雷军先生，我们现在爱学习的大多数人是在创业，其中很多人可能都是雷军先生的粉丝，那其
实我们跟雷军之间的距离很远。首先我们可能不在一个城市，即使在一个城市，由于身份的差距，我们很难接触到他，更多的时候可能是
从一些媒体报导上、新闻或是一些消息接触。那我本人跟他就从来没有建立过这种联系，就是说我们和我们的关注对象的关系是非常非常
弱的，与我们甚至这一辈子不可能说见一面或者是共同做一件事。

粉丝和粉丝之间的关系，举个例子。一个十八岁的高中生和一个六十岁的退休阿姨，他们两位可能都是小米手机的粉丝，但这个十八岁的
高中生和六十岁的阿姨之间是没有很好的这种共同属性和标签的，首先他们的年代是差的很远，共同话题和语言都已经是没有了，但是他
们两个因为某一个事情都特别的关注了小米手机，这个高中生可能是因为觉得小米手机性价比比较高，退休阿姨会觉得小米手机屏幕特别
大，我可能看起来比较舒服一点，基于这样某一个特点，他们俩都成为它的粉丝了，但是它们两者之间是没有办法建立很好的这种互动关
系的。

那基于这种弱关系你要去做社交或者是传播产品的传播和推广，这个失败率是非常非常大的。

【案例分析】

今年三月份的时候，也就是春节期间，微博红包，就是支付宝投了微博一些钱，然后就是微博大概是做了一个十五亿红包的这样一个活
动。最后，其实微博和支付宝花了很多很多钱去推广，但这个事情本身没有做好。微博博主也花了很多钱，但是也没有得到粉丝的好评。
细节是这样的，支付宝可能找到这个博主说，我现在给你出五十万，你自己再出五十万，我们一共是一百万，去发给我们的粉丝，博主觉
得可以，但是最后花了50万之后，发现其实没有得到多少个粉丝好评。

然后粉丝收了钱，收了钱儿之后呢，那个时候那几天去微博，可能就是在点各种的红包，各种点开去看各种去查收，看有没有拿到之类
的，最后好像折腾了一天收获了十几块钱。但你还反过来想想这十几块钱是从哪里来的，或是哪里得到的你已经记不得了，就是你收了钱
之后你也不知道应该感谢谁，这个案例其实我是觉得是失败的，明年的这个春节，微博肯定不会再有这种红包的这种活动了，因为这个效
果很不好。

这个活动不好的原因，就是因为这个关系是非常弱的，假设我们两个是陌生人，你随手给了我十块钱红包，我是根本不会说你一句话好处
的，因为我们可能下一秒就离开了。但如果说是你同事，然后他跟你倒了一杯水，然后你就觉得特别感谢他，觉得关系好像就拉近了，因
为你们是基于强关系。我们就讲一下就是微信的传播特点和规律。



大家从这张图上可以看出，微信的传播特点是有很多圈子。刚刚讲到社群，社群是有很多属性，是有很多的标签，我们每个人身上都有很

多标签。那比如说，是一位创业的人，又是一位女性，她又在亚运村生活，她同时进了三个圈子，那她在做一些话题的传播的时候，就会
同时传播给这三个圈子的人，然后这三个圈子的人接受到这条消息之后，又分别会向自己的另外几个圈子去传播，最后你会发现一个特
点，就是这个图里面的A和B这两个点，它们原本可能是差了很远很远，但是最后因为中间的很多圈子的链接，它们的信息能够相互通达，
它们之间能够建立联系了。

微信的传播特点是基于圈子进行的。这个就是为什么社群这么火，或者是为什么现在这么多人在推崇社群这个概念，就是因为它传播一件
事情特别的容易。然后基于这个特点，微信的本质是自媒体。这个自媒体和刚刚的微博那个媒体还不太一样，就是媒体的概念就是我拥有
了很多粉丝，那就有发声权和影响力。比如，李小璐微博上发条广告，可能需要向广告主收费大概二十万或者三十万左右，它就是这么的
值钱。那微信是属于自媒体，只要你内容足够好，每个人都可以有机会被别人去认可去发现。

基于圈子传播这个事情，我想分享一个案例，就是上面提到的五百个群的这个事情。我们团队当时做了一个实验，就是为了证明是这个微
信是靠圈子传播的。当时我们有一个互联网论坛很干货的ppt，然后我们就试着用这个ppt，去跟创业者做交换，交换的条件就是说你需要
拉我进一个你所在的创业群，然后就会发现，在拉我们工作人员进群的时候，就提示你的好友谁谁谁在这个群里，就好比刚刚我在加入这
个群的时候，已经提示说中国企业家的朋友谁谁谁和另外的谁谁谁在这个群里。

特想讲一个什么事情呢，就是刚刚讲到我们每一个人都同时在很多圈子里面，有很多的链接，只要我们拥有共同的属性，其实我们所处的
一些内容或者社群其实是基本上是相通的或者是相同的。

因为我和这些人都同时具备了一些共同的标签，比如说我们都在创业，或者是比如说我们都是曾经做过媒体，那我们就可能同时关注到某
一个事情。比如我刚刚跟另外几个朋友可能同时关注了知知这个活动，那我们同时在这样一个圈子里又见面了。这个特点就是说微信它是
一个自媒体，然后它的一个关系是基于我们有共同属性，就是我们有共同的标签，处在同一个圈子里，或者是主观上来讲一点，我们使用



有一些比较相同的或相近的这种做事情的这种态度，这个主观上的一些看法或者是想法也能够把我们拉进一个圈子里。

那微信的这种关系呢，就属于是一个强关系。它的强关系体现在两点，一个是我和我的好友的关系，一个是我的好友和我的好友的关系。
也举个例子，假设您是一个电影院的老板，然后那你这个时候可能会接触到的朋友包括演艺圈的明星、导演、一些影评人、还有一些房地
产的开发商，可能他们有些合适的楼盘，然后你可以拿来做一个新的电影院啊，那后面你会发现，首先你是跟你的好友已经建立强关系
啦，比如说导演需要过来做一个一场活动啊或者是之类的。

那另外这种关系体现在就是好友和好友之间关系，比如说可能这个老板的好友是做房产商，那房产商就容易和明星建立起这种关系来，除
了是这种你懂得的这种关系之外，那比如这个明星去为房产商做一些代言，都是可以被理解的。大概就是举了这个例子。自己可以想想
下，是可以说得通的，主要是两个关系，一个是我跟我的好友关系，一个是我的好友和我的好友关系。

基于这种强关系做社交和传播是容易取得成功的。

举两个案例，一个是快看漫画。快看漫画的CEO陈安妮，在做漫画的时候，在app上线之后不温不火。她写了一篇软文，可能大家都有看
过，叫《想要百分之一的生活》，这个软文写的特别成功，因为可以说催人泪下或者说跟很多人有了共鸣，然后在微博上一夜转发量超过
了四十五万，然后微信的就是各种转发，一夜之间转发将近了一百万左右，所以凭借这个东西，一夜之间他的快看漫画的app冲到apple
市场的第一名，apple市场的第一名是特别难的，相对安卓市场来说比较正规。apple市场    冲到了某某一类，比如说游戏类或者社交
类，已经就很不容易了，它能一夜之间做到了总排名的第一名，所以可见这个软文或者是这种传播方式是非常厉害的。

第二个案例是围住神经猫，围住神经猫应该是第一款基于h5的这种小游戏，朋友圈狂转发三天，达到了一个亿的访问量，尤其是第一天和
第二天的时候可能就近七八千万访问量。这是什么概念，如果有一个广告商愿意给你某一个页面去投放广告的，他是靠点击量或者是靠这
个只要一看到了就可以给你钱的话，那如果说看到一次给你一块钱的话，那三天就挣了一个亿，这个是相当厉害的。
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举这两个例子呢，就是可以给大家做一个参考，比如说，像往常快看漫画CEO他们想做一个活动。那他是不是说，我必须有一个大V，然
后底下可能有一百万的或者两百万个粉丝，我发表了一篇文章之后，才会被一百万两百万的人看到。那现在不用，可能其微信好友里面就
只有十个人，那这十个人如果说迅速转发，十个人扩散到一百个人，一百个人就可以扩散到一万个人，大概就是这种速度。只要这个文章
足够好，能够引起大家共鸣，它实现了一个理论或者是一个观念，就是它能够从一个点出发，很快扩散到其他点，然后其他点又再次扩散
到去影响到另外一个点。这种传播速度，大家可以想象刚刚那张图，是非常非常快的。

对微博和微信特点做一个总结，花了大量时间在前面介绍前面的各种特点，就得到一个结论，就是微博变成了媒体，然后每个大V都是一
台电视。微博大多数人都是电视观众，观众只有看或者不看的权利。而微信变成了自媒体，每个人都参与其中。如果说也是一个电视节目
的话，就是人人都可以是主持人、可以是制片人，人人都是观众，你既有看也有不看的权利，那你也有表演的权利，只要你表演的比较好
或足够好，然后就可以会被很多人得到认可，你的产品或者品牌就很容易的传播。最后得到一句总结就是说，现在企业在做传播的话就是
要放弃微博拥抱微信。

三、如何通过社群做传播

明确传播目的

提到拥抱微信，现在一些拥抱微信的现状：

第一，可能是盲目的，上微信公众号的粉丝越来越多，就不停的涨粉啊，可能你找一个团队，或者是您自己要花好几个小时去找一合适的
素材，然后发微信公众号文章很忙很累吧，最后发现自己的阅读量都只有几十人。这种阅读量和你投入的成本跟时间是完全不成正比的。

第二个是疯狂加人，就是每到一个群里面去疯狂加人，然后互动也不沟通，也可以理解为是僵尸粉，偶尔会群发一次广告，然后一发广
告，对方把你拉黑了，这个是完全没有意义的。

第三个是朋友圈儿经常去转些文章，然后频繁的去刷屏。

但其实很多时候是无效的，之所以是无效，是因为如果说你把它当成一次有目标的事情的话，实际是缺乏一个目标，就是你没有明确传播
目的。比如说就是微信公众号涨粉的这个事情，很多企业其实是不适合的，例如一家企业是O2O的，基于微信下单，他就需要通过一些好
的方式去涨粉，然后让粉丝在里面消费，但是像其他的比如提供2B业务，是面向公司业务的，比如给别人建网站的这种，那其实你在微信
公众号做得再漂亮，都不可能做得一次很顺利的成交。
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案例1

因为2B业务一般涉及到金钱都比较大，然后我可能还是会愿意面对面的跟你谈一次，认真的看看你的产品，看看你的网站，然后最终才会
选择用不用你，不会因为说你的微信公众号的文章很漂亮，然后粉丝很多我就会选择你，那这个就是传播目的的事情。如果说你的企业，
就是2B业务，其实它就仅仅是一个宣传的窗口就行了，就是一个员工内部交流或者分享消息的，就没有必要说要做给外人看。

和微信好友做交流

一定要跟你好友去做些交流。因为你的好友都是拥有共同属性的，其实你们是有一些共同话题的。

充分利用你和好友之间的共同属性

应该充分利用你的好友之间的一些共同的属性，这个后面讲案例的时候会讲到。

尽全力做好一次传播

我认为是当我们决定要在微信或者是通过社群要做一次传播的时候，需要尽心尽力的把这次传播做好。举个例子，就是功夫熊，他是做按
摩的，就是按摩O2O，当时写了一篇文章，标题名字比较长，大概是功夫熊完爆蓝翔，类似这样标题党的文章，然后这个就需要他们团队
的人要疯狂的转发，而且要求他们的好友，包括创业经理或投资人这种好的良好的关系，大家各种转发，就会形成一个比较好的效应。全
力做好，你不可能说每一个月或者是隔段时间就要求做第二次，但如果你想做好一次那就要认真的去做。

包装朋友圈（标签理论）

最后一条，如何通过做社群传播的正确做法，是我们应该包装我们的朋友圈。这个是基于一个标签理论。因为我们从出生那天开始一直到
现在，包括我们以后在做一些事情的过程中，大家会根据你做的事情往你身上贴一些标签儿。比如说当你开辆宝马的时候，对方会给你身
上贴个标签，说“土豪”，然后你把宝马车开到了一个小米公司楼下，他又觉得你是小米公司的，可能会有优惠券啊等等，会这样会不停
的贴标签。现在大家也发现了我们遇到一个新的陌生人或者找一个新的朋友的时候，已经不再是电话名片了而是说加一下微信吧！

加个微信这种概念是什么呢，就是对方如果对你有兴趣的话，加了你的微信一定会看你的朋友圈，如果他发现你的朋友圈里边都是一些广
告或者是一些其他的一些点，那他们就会根据你这些东西对你有一个初步的印象，会给你自动填写标签。比如说你经常晒自己的美丽的照
片，晒这种自拍照，他就觉得这个人有点自恋，那可能做事情是不是不靠谱啊，我们是举个例子，不是一定说自恋的人不靠谱啊！然后，
那就是他可能会往前翻从今天一直翻到去年甚至更久更久，就想通过你所有的这些文章或者是这些东西判断你大概是一个什么的人。

这就要求我们可能需要对我们朋友圈做一些包装，要让别人在看到你这个朋友圈的时候，这相当于你的一个广告位，会有一些比较好的正
能量东西。这个时候，就是你其实是在对自己的品牌和产品做一次传播。

可能还有一些其他的做法，这里就放了五个。尤其是第一条就是你要明确你的传播目的是什么。是不是说你这个新品发布会一定要很多很
多人知道，那个产品上线后要很多人知道，目的明确之后，那你就要做一次好的传播方案，你要考虑一下你的传播方式或者手段哪些。你
比如说，大家就仅仅是说把你那个文章看了之后就结束了，那你有一些其他的机制，让它继续把你的那个文章继续传播出去，这个可能会
比较好一些。

四、案例分享

最后的时候是给大家分享我自己经历的两个案例，然后还有一个案例也算是经历的，分享三个案例，符合我们今天所讲的这个主题，就是
如何利用这种社群或者是这种微信传播热点，能很好的能够推动我们在初创期的时候，能够让我们更好的成长，或者是能够让我们的项目
得到更好的传播或者是能够让产品得到一些就是好的一些数据。

做一个500人调查问卷



案例2

对于很多初创公司在做一个新产品之前，都会做一个事情，就是调查问卷，因为很多时候这种产品或者理论的提出，都是我们小团队内部
提出来的，或者是创始人自己一个人想的，那它是不是有人认同或者是被别人认可，可能需要做一下问卷。不然的话可能我们做一个
app，以为它有市场，但其实不是那个样子的。当然调查问卷可能也是需要一些好的问题或者是数据，不能仅仅是看到问卷的数据就以为
是这样的啊，这是另外一个话题。

如何做一个问卷，那传统方式来讲的话，如要做一个五百人的问卷，可能需要很多时间，比如你会规划一周甚至一个月的时间，因为你发
现做一个问卷特别特别困难，我可能有很多方法，比如电话呀或者是用那个问卷星，或者是在路上去找陌生人填问卷，可能也会设置一些
礼品，填一份问卷送你一个杯子啊，我送一个红包。最后你发现前一百人的时候这个问卷会很顺利的，因为朋友或者同学这种传播速度很
快，很快就到一百，但一百到五百的时候非常非常困难，那对于一个问卷来说，它的数据量越大，然后可能这个数据分析就越精确。

那如何用社群去做一个五百的问卷呢？讲一个自己的案例，当时我在给一个互联网公司做一个app问卷的时候，也遇到这个问题。刚开
始，我把问卷做好之后，发给几个朋友，填写速度比较快，大概用了一个小时，就收到了十几个问卷，觉得挺开心的，这个速度还是挺快
的。但是当目标是要做一个五百人的问卷，发现后面推起来特别的困难，就朋友圈儿转发了好几次，大家好像都爱答不理的。这时我做了
一个调整，这是我建了一个群，里面大概有一百个人，然后我就在群里面说，我要做一个事情，这个事情就是要做一个五百人的问卷，会
有奖励措施，就是这个问卷每多一百人填，我会在朋友圈送出一个小米手环。

这个时候，大家可能会想，你前面讲的方式也是说送你一个五块钱的红包，现在你也是说要送给对方一个东西啊，本质上是一样的。但是
因为这个奖品的大小或价值不一样，那其实人在对待同一个的事情他是不一样的，比如你说两块钱的红包的时候，他觉得这两块钱的红包
好小，没有什么意义，完全没有必要。但当提出一个小米手环，大概一百多块钱，那我是不是要去努力了，而且不仅是我一个人努力，还
要拉着朋友一块儿努力。

结果会发现这一百人很快就达到了，因为这一百人他们自己会先填。我立即在朋友圈送出小米手环和电源，送完之后呢，就是从一百到二
百起很顺，因为这个过程只要一百个人，同时把问卷转发给另外一个朋友填写就可以了，然后二百到三百的时候，可能需要更多人去参
与。那我就和他们说，你们可以把朋友们都拉到群里，我们一起去抢这个手环，后面这个虽然看起来也比较轻松，但是我们还是用了，应
该从早上九点到晚上十一点，这个活动才完整的结束，也是用了一整天的时间吧。最后一共有五百五十一份问卷，送出了五个小米手环加
五个电源。

个人觉得这个速度跟质量还是可以的，这就是用了社群的传播方式。下图是传统方式跟通过社群的方式去推广的对比。

App200人测试

第二个案例，是做一个app的测试。可能对于很多这种app开发出来之后的一个很大的问题就是还有很多bug，但是你这个团队比较小，
只有三五个人，需要测试。这个时候是你需要更多的机型，然后更多的时间精力去做这个事情，需要更多人参与进来，可能这个bug才能
更早的更容易找出来，找出来之后再修改，最后提交应用市场。而不是提交了应用市场之后，被用户发现了，他就可能把软件卸载，永远
都不用了，因为他觉得你的产品没做好就放上来了。APP测试，讲的就是我们要利用我们跟好友这种共同属性。

举个例子，就是你在路上随便拉一个人，说我们app开发出来啦，你帮我测试一下，他可能没有很大兴趣。你甚至觉得跟几个高中同学关
系特别好，就让他帮我测试一下应该没有问题。但其实最后发现他好像也没有什么兴趣，因为他现在做的行业跟这个互联网差别十万八千
里！根本没有这种意思或者想法去觉得你是让他做什么，他没有理解，不知道应该干什么。



案例3

刚才讲到说你的微信好友里面都是跟你属性相同的，都是做移动互联网的，那你的朋友里面可能做app或者工程师技术员比较多，这个时
候你如果是在朋友圈里面说，我这边需要做一个app测试，然后大概需要什么样的，或者你建一个群，把你觉得拥有这种技术互联网的人
拉进来，跟他们讲这个事情，他们会理解而且会帮你做。

为什么他们会帮您做呢？是因为他们自己之前可能也遇到过这个问题，知道app测试特别的费时间，知道它的重要性。而这个时候你去做
这个事情的时候，就很容易得到他们的理解，然后大家就能一起把这个事情做起来。这就是社群这种小的模式。不是说非得那种高档的社
群，或者其他俱乐部呀或者长城会这种才是社群。我们每个人其实都处在各个社群当中。你说你没有给社群起名字，或者是你觉得这个社
群可能是隐藏的或者是隐形的。但是其实我们都处在这种社群当中，我们都处在圈子当中，我们每个人都很强的属性很多个的标签。

推出一款保健类的食品

最后一个例子，是说推出一款保健类的食品。如果说你想推出一款保健的食品而且获得第一批用户，应该怎么去做？如果说按传统方式，
可能我们还是走老一套，就是利用我们的亲戚或朋友去尝试这款产品，但是其实因为是您的亲戚或者朋友，他们不是您的目标客户，最后
得出的结果是不一样的。然后不是容易能够被接受吧。

现在从社群这个角度出发应该去怎么做呢？

我们先分析一下这个产品，它是保健类的食品，那保健这两个字的目标客户或者用户应该是对健康或者是对生命特别尊重，或者是特别注
重保养的这类人群。那如果说你是做这个保健类食品的话，你的好友里面应该不乏一些营养师，或者是做保健专业的专家，那还有一些可
能是早期的一些客户会是你的好友。这个时候我们就做这样的一个事情，就是和现在比较火的微信讲座有关系的，你在朋友圈发一通知，
就说今晚八点会有一个来自国务院机关领导的专用营养师或者是营养保健大师。这个专家做了一小时分享之后，大家有了一小时的这种铺
垫。这个时候是很容易能够接受你的产品，因为他们更加的注重健康或者是更注重保养，然后这个专家顺便提一下你的公司，推荐一个产
品，大家可能都会用，这个时候你发现你的目标客户是比较具体的，这些客户得到的体验对你来说是非常重要的。

前面举了三个案例，希望大家可以举一反三，对自己有用。
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戳原文，关于“社群”更多精彩！
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